

Puentes

Publicación bimestral de información, análisis y perspectivas en materia de comercio y desarrollo sostenible

Vol. 10, No. 2, mayo 2009

Para acceder a un texto completo de Puentes en PDF, haga click en el gráfico.

[Editorial](#)

[La política comercial en los primeros 100 días de Obama](#)

"Libre comercio pasivo" es el adjetivo que algunos expertos en comercio internacional le han dado a la política comercial seguida por el presidente Barack Obama tras su llegada a la Casa Blanca.



[Presente y perspectivas de la relación comercial Perú-EE.UU.](#)

Mercedes Araoz

Los países pueden abrir sus mercados de manera unilateral o mediante un enfoque negociado - multilateral o bilateral -. Si bien la teoría económica tradicional resalta la vía unilateral como la más eficiente frente a una negociada, esto implica una serie de supuestos difíciles de encontrar en un mundo altamente globalizado y competitivo, por lo que el enfoque negociado se convierte en la opción más factible.

[Demócratas, salud pública y propiedad intelectual en el APC Perú-EE.UU.](#)

Santiago Roca

Inaudito pero cierto. Si uno observa con cuidado las enmiendas que los congresistas del Partido Demócrata de los Estados Unidos hicieron en el texto del capítulo de propiedad intelectual del Acuerdo de Promoción Comercial (APC) con el Perú - para que se tengan ciertas flexibilidades y se reduzcan los efectos negativos de las extensiones de los derechos de propiedad intelectual en la salud pública - uno se queda perplejo de lo acontecido.

[Desempleo, una de las peores facetas sociales de la crisis](#)

Las últimas estimaciones calculan que la economía mundial se contraerá en un 1,5% en 2009, lo cual representaría el crecimiento más bajo de los últimos 60 años. De ser esto cierto, la crisis

económica por la que atravesamos generaría lamentables consecuencias sociales al incorporar 50 millones más de desempleados a escala mundial.

[Compromisos en Cumbre del G-20](#)

Las veinte economías más importantes del mundo se comprometieron con el 'plan global para la recuperación y la reforma' el pasado 2 de abril en Londres. Algunos aspectos de esta estrategia de rescate han sido muy vitoreados; otros, muy cuestionados. La crisis sin duda clama respuestas.

[Recobrar la gobernanza del comercio: imperativo en la reducción de riesgos globales](#)

Ricardo Meléndez Ortiz

Las decisiones tomadas por el G-20, y en general, por la comunidad internacional, serán evaluadas en última instancia por su eficacia para resolver las deficiencias estructurales de largo plazo en nuestros patrones de crecimiento.

[Comercio y desarrollo sostenible en las negociaciones entre andinos y europeos, algunas reflexiones](#)

Jorge Caillaux

En la segunda ronda de negociaciones celebrada en Lima (marzo de 2009), los representantes de Colombia, Ecuador y Perú (en adelante CEyP) constataron que la representación europea tenía muy claro su mandato de negociación del pilar comercial de un Acuerdo de Asociación (AdA), especialmente en cuanto al capítulo sobre Comercio y Desarrollo Sostenible.

[¿Quién quiere una Comunidad Andina?](#)

El bloque andino celebra su 40 aniversario en medio de un auténtico dilema existencial. Más allá de las declaraciones de las autoridades, ¿se están llevando a cabo acciones para rescatar el bloque?

[Ronda Doha busca nuevo impulso](#)

El recién estrenado jefe de la Oficina del Representante Comercial de los EE.UU. llegó a Ginebra en la segunda semana de mayo para expresar el tono y la importancia que la Administración del Presidente Obama le imprimirá a la Ronda Doha.

[Acceso a medicamentos y salud pública otra vez en debate](#)

La confiscación de medicamentos genéricos en tránsito por Holanda que sucediera hace unos meses, reavivó una vez más el debate sobre propiedad intelectual y el derecho a la salud de los países más pobres.

[Los peores miedos hechos realidad: El decomiso de medicamentos genéricos](#)

Frederick M. Abbott

El decomiso por parte de las autoridades aduaneras holandesas de un embarque en tránsito entre India y Brasil del fármaco 'losartán', es una de las acciones posteriores a la Declaración de Doha con consecuencias más preocupantes para los intereses de salud pública de los países en desarrollo.

[OMC con los ojos puestos en proteccionismo](#)

El impulso por recurrir al proteccionismo e imponer barreras para privilegiar a la industria nacional, ha atraído a varios países desde el comienzo de la crisis. La OMC, como custodio del comercio mundial, sigue monitoreando aquellas medidas comerciales, paquetes de estímulo fiscal y políticas de rescate financiero que puedan ir en contra de los principios del libre comercio.

[Cuba: ¿nuevo status en el Sistema Interamericano?](#)

La próxima Asamblea General de la OEA que se celebrará del dos al tres de junio en la ciudad de San Pedro Sula, Honduras, genera expectativas y con razón. Al igual que durante la V Cumbre de las Américas de abril pasado, se espera que Cuba, sin estar presente, acapare buena parte de las discusiones.

[ICTSD al día](#)

© Puentes busca proveer información y análisis sobre la intersección entre el comercio y el desarrollo sostenible para el creciente número de actores de todo el mundo involucrados en el debate.

Puentes es publicado por el [Centro Internacional para el Comercio y el Desarrollo Sostenible \(ICTSD\)](#), y por el [Centro Internacional de Política Económica \(CINPE\)](#) de la Universidad Nacional de Costa Rica.

Comité editorial: Perla Buenrostro (ICTSD), Gloria Carrión (ICTSD), Maximiliano Chab (ICTSD), Greivin Hernández (CINPE) y Pedro Roffe (ICTSD), bajo la dirección de Carlos Murillo (CINPE) y Ricardo Meléndez Ortiz (ICTSD). Además, para este número contribuyó Daniela Álvarez Keller.

Si tuviera comentarios y/o sugerencias para mejorar nuestro servicio, favor de escribirnos a puentes@ictsd.ch.

La producción de PUENTES ha sido posible gracias al apoyo generoso de nuestros donantes.

ISSN : 1563-0013

Si no desea recibir más correos electrónicos, por favor responda a este mensaje con la frase "Cancelar suscripción" en la línea de asunto o sólo oprima el siguiente enlace: [Cancelar suscripción](#)

The International Centre for Trade and Sustainable Development
International Environment House 2
Chemin de Balexert 7
Geneva, Geneve 1219
CH



[Read](#) the VerticalResponse marketing policy.